

# Pescadores fueron a La Moneda para seguir luchando por la cuota de merluza

Entregaron una carta dirigida al Presidente Boric. Dirigente dijo que están en estado de alerta, disconformes con el proyecto que les entrega solo el 45% del recurso más apetecido por los artesanales de la región.

Guillermo Ávila Nieves

“**T**odos los pescadores estamos en alerta. Alerta por lo que está pasando”, aseguró ayer Pedro Tognio, presidente del Sindicato de Pescadores de Caleta Portales, tras una carta de rechazo que agrupaciones de pescadores artesanales -acompañados por la senadora (PS) Paulina Vodanovic y el diputado (EA) Jorge Brito- presentaron al Presidente Gabriel Boric, en el Palacio de La Moneda, este lunes en Santiago, sin descartar eventuales movilizaciones en caso de no ser escuchados.

Esto a raíz del proyecto de fraccionamiento pesquero, que durante la semana pasada fue revisado en la Comisión Mixta de Pesca en el Congreso, en el cual se establece una cuota de 45% para la pesca artesanal y 55% para la pesca industrial en la captura de la merluza común. Eso sí, esta iniciativa deberá ser votada en la Cámara

“**Q**uedamos en 50% y 50%, pero pasó que a la hora de la votación, cambiaron todas las reglas: nos pegaron la puñalada por la espalda”,

Pedro Tognio, dirigente de Caleta Portales

Baja y luego en el Senado.

Es por ello que para Tognio, el tema cree que les genera una desventaja. “Teníamos que ir hasta la capital. Lo que se está haciendo es una traición hacia la pesca artesanal. Fuimos citados por el presidente de la comisión mixta, el senador (PS) Fidel Espinoza, para que formáramos un acuerdo. Quedamos en 50% y 50%, pero pasó que a la hora de la votación, cambiaron todas las reglas: nos pegaron la



“NOS PEGARON LA PUÑALADA POR LA ESPALDA”, DIJO DIRIGENTE ARTESANAL

**45** por ciento de la cuota merluza para el sector artesanal establece el proyecto.

puñalada por la espalda”. El dirigente agregó que “por eso mandamos la carta a La Moneda. No se puede seguir en los pasos de la Ley Longueira. Nos dieron el 45%, mientras que el 55% a la pesca industrial.

Ocurre que la merluza está sobreexplotada. Todos los cerros de Valparaíso dependen de la merluza común. Favorecen a ellos (a los industriales) y a nosotros nos dejan botados”. Pese a esto, Pedro Tog-

**13** de mayo pasado fue la última manifestación de los pescadores. Caminaron desde Caleta Portales al Congreso.

nio plantea que “tenemos fe en que el Presidente de la República pueda revertir algo, aunque nos deja dudas el ministro de Economía (Grau), también Fidel Espinoza, a cuya región donde reside, le dieron 70% a la pesca industrial”.

Cabe destacar que los trabajadores del Nuble, Maule y Valparaíso, llamaron a “corregir esta decisión antes de que adquiera carácter definitivo”.

En tanto, Gigliola Centonzo, vocera técnica de la Asamblea Nacional de la Pesca Artesanal, alertó que el mandatario debe seguir el “compromiso de Gobierno de cuidar las caletas de Chile y necesitamos que ese compromiso se vea establecido ahora”.